

Après le débat et l'adoption du projet de loi à l'unanimité

- [Les sondages mieux encadrés](#), *La Revue Parlementaire*, février 2011
- [Transparence sondages : le Sénat adopte un texte UMP-PS contre l'avis du gouvernement](#) - *AFP*, 14 février 2011
- [Sondages : les sénateurs en quête de transparence](#) - *Libération*, 15 février 2011
- [Le Sénat adopte à l'unanimité, contre l'avis du gouvernement, une proposition de loi sur les sondages politiques](#) - *Bulletin Quotidien*, 15 février 2011
- [Sénat : unanimité pour moraliser les sondages](#) - *Aujourd'hui en France*, 14 février 2011
- [Sondages : le Sénat vote à l'unanimité contre l'avis du gouvernement](#) - *Le Monde.fr*, 14 février 2011
- [Sondages : un texte adopté au Sénat](#) - *Le Figaro.fr*, 14 février 2011
- [Sondages : le Sénat met les pieds dans le plat !](#) - *LePost.fr*, 14 février 2011
- [Le Sénat veut mieux encadrer les sondages, pas le gouvernement](#) - *20minutes.fr*, 14 février 2011
- [Sondages : à quelques mois de la présidentielle, le Sénat exige plus de transparence](#) - *Public Senat.fr*, 14 février 2011
- [Transparence des sondages: le Sénat adopte un texte contre l'avis du gouvernement](#) - *L'Express.fr*, 14 février 2011
- ["Le téléphone sonne"](#), *France Inter*, 14 février 2011
- [Ollier se dresse contre l'encadrement des sondages](#) - *Mediapart*, 15 février 2011
- [Sondages politiques : le gouvernement réticent](#) - *Le JDD.fr*, 15 février 2011
- [Sondages politiques : Le gouvernement aurait-il peur de la transparence ?](#) - *Marianne* 2, 15 février 2011
- [Transparence sondages : le gouvernement veut "torpiller" le texte \(Batho, PS\)](#), *AFP*, 15 février 2011
- ["Ca dérange sur LCI"](#), 15 février 2011
- [Deux sénateurs UMP et PS font voter un texte sur les sondages](#), *RFI*, 15 février 2011
- [Transparence sondages : le gouvernement veut "torpiller" le texte \(Batho, PS\)](#), *AFP*, 15 février 2011
- [Loi sur les sondages : la balle est dans le camp des députés](#), *LeMonde.fr*, 16 février 2011
- [Le Sénat adopte une proposition de loi sur les sondages contre l'avis du gouvernement](#), *Le Monde*, 16 février 2011
- [Transparence : les sondages dans le viseur](#), *Valeurs Actuelles*, 17 février 2011
- [Mélenchon dénonce "la grosse manip" des sondages](#), *AFP*, 18 février 2011
- [Hugues Portelli à l'assaut des sondages](#), *Echo régional (Val d'Oise)*, 19 février 2011
- [Sondages : les socialistes à l'offensive](#), *L'Hebdo des Socialistes*, 19 février 2011
- ["Peut-on encore se fier aux sondages ?"](#), *Radio Notre Dame*, 22 février 2011
- [Dans le secret des sondages](#), *Les Echos*, 25 février 2011
- [Polémiques autour des sondages : une loi pour clarifier les débats ?](#), *Délit d'opinion*, 28 février 2011
- [Sondages : inscription du texte à l'Assemblée, pas de priorité pour le gouvernement](#), *AFP*, 1er mars 2011
- [La loi sur les sondages n'est pas dans les "priorités" du gouvernement](#), *LeMonde.fr*, 1er mars 2011

- >> [Sondages: pour JD Levy \(Harris Interactive\), le commanditaire doit être transparent](#), Marianne2.fr, 3 mars 2011
- >> [Sondages : la proposition de loi reste à la porte de l'Assemblée](#), Le Monde, 5 mars 2011

Après la publication d'un sondage mettant Marine Le Pen en tête au premier tour

- [Sondage : Marine Le Pen à 23% au premier tour ? Peu probable](#), Rue89, 6 mars 2011
- [Sondage/Le Pen : Sueur \(PDS\) juge "urgent" que les députés adoptent son texte sur les sondages](#), AFP, 6 mars 2011
- [FN : le sondage continu de faire des vagues](#), L'Echo Républicain, 7 mars 2011
- [Jean-Pierre Sueur, le sénateur en quête d'opinions](#), LibéOrléans, 7 mars 2011
- [Sondages: « L'absence de transparence peut favoriser les manipulations d'opinions »](#), 20 minutes.fr, 7 mars 2011
- [Les dessous d'un sondage qui fait tache](#), Télérama.fr, 7 mars 2011
- [Sondage suspect, tendance crédible](#), La Charente Libre, 7 mars 2011
- [Un sondage-choc relance le débat sur l'encadrement des enquêtes](#), Le Point.fr, 7 mars 2011
- [Sondages : la proposition de loi sénatoriale au cœur de l'actualité](#), Le Post, 7 mars 2011
- [Sueur et le sondage du "Parisien"](#), La République du Centre, 7 mars 2011
- [Une vérité que les instituts de sondages préfèrent ne pas crier sur les toits](#), AgoraVox, 8 mars 2011
- [Marine Le Pen resterait en tête devant DSK ou Hollande aussi](#), Sud Ouest, 8 mars 2011
- [Le Pen se hisse encore dans les sondages](#), Liberation.fr, 8 mars 2011
- [Rencontre avec Jean-Pierre Sueur. « La politique peut mourir de l'adoration des sondages »](#), Le Progrès de Lyon, 8 mars 2011
- >> [Polémique autour de la rémunération des sondés sur Internet](#), Le Monde.fr, 8 mars 2011
- [Face à la monnaie du Front national, droit et gauche appellent au ressemblant dès le premier tour...](#), Bulletin Quotidien, 8 mars 2011
- [Les sondages dans l'oeil du cyclone](#), France Info, 8 mars 2011
- [Pour plus de "transparence" dans les sondages](#), La République du Centre, 9 mars 2011
- [Comment les sondages sont-ils fabriqués ?](#), Le Monde, 9 mars 2011
- [L'UMP bloque les sondages à l'Assemblée](#), Libération, 9 mars 2011
- [Harris Interactive dément payer les personnes sondées](#), Nice Matin, 9 mars 2011
- [La sincérité des sondages en question](#), Le Parisien, 9 mars 2011
- [Ces sondages qui détonnent](#), La Nouvelle République du Centre-Ouest, 9 mars 2011
- [Pour plus de "transparence" dans les sondages](#), La République du Centre, 9 mars 2011
- [Transparence des sondages : proposition de loi UMP/PS bientôt à l'Assemblée](#), AFP, 11 mars 2011
- [Comment les sondages sont-ils réalisés ?](#), Direct Matin, 14 mars 2011
- [La proposition de loi...à l'agenda de la commission des lois de l'Assemblée Nationale](#), Bulletin Quotidien, 14 mars 2011
- [Sondages électoraux : gare à la schizophrénie !](#), Le Monde, 15 mars 2011

- [Proposition de loi sur les sondages : Etienne Blanc \(UMP\) nommé rapporteur](#), Le Monde.fr, 15 mars 2011
- [Débat sur les sondages : « Si les sondeurs font de la science, ils doivent le prouver ! »](#), une interview de Jean-Pierre Sueur sur le site de Délits d'opinion, 16 mars 2011
- [Sondages : le devoir de vérité](#), une tribune d'Hugues Portelli et Jean-Pierre Sueur dans *Le Monde*, 17 mars 2011
- [Jean-Pierre Sueur veut plus de transparence dans les sondages](#), *La Tribune d'Orléans*, 17 mars 2011
- [La tactique des sondeurs](#), *Le Nouvel Observateur*, 24 mars 2011
- ["La transparence scientifique des sondages est une nécessité"](#), *Tangente*, mai-juin 2011

Avant le débat

- [Le Sénat veut réglementer les sondages politiques](#) - *Le Monde*, 15 janvier 2011
- [Le Sénat veut imposer plus de transparence aux sondages](#) - *La Croix*, 15 février 2011
- [Sondages contrôlés](#), *La Lettre politique et parlementaire*, 11 février 2011
- [Le rapport de la commission des Lois du Sénat sur la proposition de loi sur les sondages politiques](#) - *Bulletin Quotidien*, 8 février 2011
- [Sondages politiques, vers plus de transparence ?](#), le jdd.fr, 1er février 2011
- [Sénat : unanimité de la commission des lois pour des sondages plus transparents](#), AFP, 2 février 2011